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Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad Complutense de 
Madrid celebrada el día 17 de octubre de 2003, entre las 9:30 y las 11:30 horas, en 
la Sala de Juntas del Pabellón de Gobierno (C/ Isaac Peral, s/n) con la asistencia de los 
funcionarios que al margen se relacionan: 
 
José Antonio Magán Wals, Director 
Manuela Moreno Mancebo, Vicedirectora 
Fco. Javier de Jorge García-Reyes, Técnico de 

Apoyo a la Dirección 
Marta Torres Santo Domingo, Técnico de Apoyo 

a la Dirección 
Mª Cristina Gállego Rubio, Coordinadora de los 

Servicios Técnicos y RR.HH. 
Cecilia Fernández Fernández, Asesora del Rector 

para Bibliotecas 
Eugenio Tardón González, Director de Tecnologí-

as de la Información y Sistemas Bibliotecarios 
Ana Santos Aramburo, Directora de la Biblioteca 

Histórica “Marqués de Valdecilla” 
Manuel Ruíz de Elvira Serra, Subdirector coordi-

nador de la Biblioteca de la F. de CC. Econó-
micas y Empresariales 

Isabel Carreira Delgado, Directora Coordinadora 
de la Biblioteca de la F. Geografía e Historia 

Hortensia Esteve Rey, Directora Coordinadora de 
la Biblioteca de la F. de Derecho 

Ana Albertos Bofarull, Subdirectora coordinadora 
de la Biblioteca de la F. de Medicina 

Antonio Calderón Rehecho, Secretario Técnico 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe de la Unidad de 

Gestión de las Colecciones 
Aurora Miguel Alonso, Adjunta a la Dirección 
Marina Arana Montes, Jefe Unidad de Proceso y 

Normalización 
Javier Gómez López, Director Área Documenta-

ción DAP 
Ángeles Vián Herrero, Directora de la Biblioteca 

de la F. Bellas Artes 
Alicia Sánchez Hontana, Directora de la Bibliote-

ca de la F. CC.Biológicas 
Carmen Hernández Zapata, Directora de la Bi-

blioteca de la F. CC.Físicas 
Javier Gimeno Perelló, Director de la Biblioteca 

de la Facultad de CC. Geológicas 
Mª Luisa García-Ochoa Roldán, Directora de la 

Biblioteca de la F. CC. Información 
Emilio Fernández González, Director de la Biblio-

teca de la F. CC. Matemáticas 
Mª Avelina Fernández Cruz, Directora de la Bi-

blioteca de CC.Políticas y Sociología 
Adela Tercero Jiménez, Director de la Biblioteca 

de la F. de CC. Químicas 
Eladio Lucas Padín, Subdirector de la Biblioteca 

de la F. de Educación 
Cristina Ortiz Díez de Tortosa, Director de la 

Biblioteca de la F. Farmacia 
Pilar Martínez González, Directora de la Bibliote-

ca de la F. de Filología 
Manuel Oliva Hernández, Director de la Bibliote-

ca de la F. de Filosofía 
Fco. Javier Fernández Iglesias, Director de la 

Biblioteca de Odontología 
Juan Carlos Domínguez Martínez, Director de la 

Biblioteca de la F. Psicología 
Raquel Benito Alonso, Directora de la Biblioteca 

de la F. de Veterinaria 
Mª Ángeles Lacasa Otín, Directora de la Bibliote-

ca Europea 
Manuel Vilariño Pardo, Director de la Biblioteca de 

la E.U. de Biblioteconomía y Documentación 
Carmen Antón Luaces, Directora de la Biblioteca  

Abre la sesión el Director de la Biblioteca 
que informa a los presentes que como la 
reunión es continuación de la celebrada el 
pasado día 15, seguirá actuando de Secre-
taria de la junta, Dª Mª Cristina Gállego 
Rubio. 
Antes de pasar a tratar los puntos del or-
den del día que quedaron pendientes en la 
pasada junta, el Director informa que se va 
a procede a la votación de los 4 represen-
tantes que, por cada una de las áreas, for-
marán parte de la Comisión de Biblioteca. 
El Director, al tener que ausentarse de la 
junta, encarga la coordinación del proceso 
a la Vicedirectora.  
Los candidatos que se presentan son los 
siguientes:  

1. Pilar Martínez González (área de 
Humanidades) 

2. Cristina Ortiz Díez de Tortosa y 
Fuencisla Sanz Luengo (área de 
Ciencias de la Salud) 

3. Juan Carlos Domínguez Martínez, Mª 
Luisa García-Ochoa Roldán, Mª Ave-
lina Fernández Cruz y Mª Dolores 
Illanas Duque (área de Ciencias So-
ciales) 

4. Emilio Fernández González (área de 
Ciencias) 

Una vez presentados los candidatos los 
directores coordinadores y los directo-
res proceden a votar a uno de los can-
didatos de su área. A tal efecto se les 
reparten papeletas de color por cada 
una de las áreas (verdes para CC. De la 
Salud, azules para Humanidades, ama-
rillas para CC. Sociales y rosas para 
Ciencias). 
Se procede a la votación. 

Votan 29 personas y el número de votos 
escrutados es de 29. 
A continuación se procede al recuento de 
votos. El resultado es el siguiente: 
 
Área de CC.Sociales: Mª Dolores Illanas 
Duque (6 votos), Juan Carlos Domínguez 
Martínez (2 votos), Mª Luisa García-Ochoa 
Roldán (2 votos), Mª Avelina Fernández 
Cruz (2 votos). 
 
Área de CC. Salud: Fuencisla Sanz Luengo 
(3 votos), Cristina Ortiz ( 3 votos) , 1 voto 
en blanco. 
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de la E.U. de Estadística 
Mª Dolores Illanas Duque, Directora de la Biblio-

teca de la E.U. de Trabajo Social 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe Servicio Présta-

mo Interbibliotecario 
Victor Antón Valero, Administrador 
Carmen Horta García, Directora de la Biblioteca 

de la E. Relaciones Laborales 
Jesús Montalvo Verde, CES Felipe II 
 
Excusan su asistencia: 
Fuencisla Sanz Luengo, Directora de la Bibliote-

ca de la E.U. de Enfermería, Fisioterapia y Po-
dología 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, Directora de la 
Biblioteca de la E.U. de Óptica 

Elvira Lázaro Godino, Directora de la Biblioteca 
del I. Ramón Castroviejo 

Área de Ciencias: Emilio Fernández Gonzá-
lez ( 5 votos), 1 voto en blanco. 
 
Área de Humanidades: Pilar Martínez Gon-
zález (4 votos). 
 
En el área de CC. De la Salud se produce 
un empate y para deshacerlo, después de 
barajar distintas opciones, se realiza una 
segunda vuelta. El resultado de esta se-
gunda vuelta es: Cristina Ortiz (4 votos), 
Fuencisla Sanz Luengo (3 votos). 
 
Los representantes elegidos para la Comi-
sión de Biblioteca son : 

Pilar Martínez González (Humanidades), Cristina Ortiz Díez Tortosa (CC. Salud), Mª Do-
lores Illanas Duque (CC. Sociales) y Emilio Fernández González (Ciencias).  
En cuanto a la forma de elección del representante del PAS de bibliotecas en la Comi-
sión, después de debatir diversas propuestas aportadas por el Subdirector de la Biblio-
teca de CC. Económicas y el Director de la Biblioteca de CC. Geológicas, se acuerda que 
sea el Consejo de Gobierno el que arbitre el procedimiento para la elección de este re-
presentante. 
El Director de la Biblioteca de CC. Geológicas hace la siguiente consideración: como el 
área de Ciencias no tiene coordinador, expresa su solicitud de que se hagan todas  las 
gestiones oportunas por parte de la Dirección de la Biblioteca para que este área tenga 
coordinador y propone que sea Emilio Fernández González, el cual ha venido ejerciendo 
como tal de forma no oficial. 
Propone que el reconocimiento como coordinador no sólo sea a partir de su nombra-
miento oficial sino desde la fecha en que estuvo ejerciendo oficiosamente esta función. 
La Directora de la Biblioteca de CC. Químicas, comenta que en este tema hay que dis-
tinguir dos problemas distintos, por un lado el reconocimiento 
de Emilio Fernández como coordinador y por otro el que las bibliotecas del área 
de Ciencias al no tener coordinador están en clara desventaja respecto al resto  
de las bibliotecas de otras áreas. 
 
Toda la Junta se adhiere a la propuesta de que el Director de la Biblioteca de CC. Ma-
temáticas sea el coordinador de las bibliotecas del área de Ciencias. 
El Director, que ya se ha incorporado a la reunión, comenta que antes de pasar a otro 
punto del orden del día quiere dar la bienvenida a la Junta al nuevo Director de la Bi-
blioteca de la Facultad de Odontología, Fco. Javier Fernández Iglesias y al nuevo Secre-
tario Técnico, Antonio Calderón Rehecho. 
A continuación pasa a informar de los asuntos pertenecientes al punto del orden del día 
de Informe de la Dirección que no se pudieron tratar en la junta anterior. 
 
3. Informe de la Dirección 
 
El Director continúa con los temas del informe de la Dirección que no pudieron ser tra-
tados en la junta anterior 
Señala que respecto al tema de las becas se ha propuesto desde la Dirección de la Bi-
blioteca que para el 2004, los becarios colaboradores puedan disfrutar, de forma pro-
porcional, de reducción de jornada en aquellos periodos en que el personal de la biblio-
teca disfruta de la citada reducción. Esta se está aplicando de forma discrecional en 
algunas bibliotecas, lo que provoca descontento entre los becarios en cuyas bibliotecas 
no se aplica. 
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h) Edificio para las bibliotecas de Derecho y Filología 
 
Las directoras de las bibliotecas de Derecho y Filología están colaborando con la Direc-
ción en la planificación del nuevo edificio, por ello ambas han enviado un informe de 
necesidades. 
El Director pregunta a los interesados si existe un documento que recoja el acuerdo por 
el que la biblioteca de Filosofía ocuparía las instalaciones de la de Filología, cuando esta 
se traslade al nuevo edificio. El Director de la Biblioteca de Filosofía comenta que el 
acuerdo se realizó cuando Marta Torres era directora de la Biblioteca, pero que sería 
necesario formalizar dicho acuerdo y plasmarlo en un documento. 
La Directora de la Biblioteca de Filología dice que cuando el Decanato de su Facultad 
tuvo conocimiento de que sin comunicación alguna se estaba trabajando en la ocupa-
ción de algunos de los espacios del nuevo edificio por los Servicios Centrales de la Bi-
blioteca este hizo las correspondientes alegaciones al Vicerrector. La Decana de su Fa-
cultad se ha reunido con la Comisión de Espacios y un tema a tratar de forma monográ-
fica fue el de la Biblioteca. 
El Director dice que el lunes día 20 le van a entregar la propuesta de los planos. A con-
tinuación tendrá que realizarse una primera reunión con las directoras de las bibliotecas 
de Filología y Derecho y, más tarde, otra segunda reunión también con los directores de 
las de Filosofía y Geografía e Historia para llevar la propuesta conjunta de la Biblioteca. 
 
4. Unidad de Gestión de las Colecciones 
 
De este punto informa el Jefe de la Unidad: 
Concurso de 2003: Actualmente este se encuentra en la fase de tramitación de la 
cuarta factura. 
Concurso de 2004: El concurso único se ha dividido en dos: a) bases de datos ( 5 lo-
tes, divididos en función de las plataformas) y b) revistas ( 2 lotes, uno para ciencias 
biomédicas y el otro para humanidades y ciencias sociales). 
El 2 de octubre se cerró el plazo de presentación de ofertas y el día 13 se abrieron las 
mismas. Al concurso de bases de datos se han presentado Swets, Ebsco y Greendata) y 
al de revistas (Swets y Ebsco). A continuación se reunirá la Comisión Asesora. 
Por parte de la Dirección de la Biblioteca se va a insistir en que la adjudicación se reali-
ce lo antes posible. 
 
El jefe de la Unidad explica a todos que se han mejorado las condiciones de los concur-
sos, tras mantener año a año largas conversaciones con el Servicio de Contratos y Pa-
trimonio. Así se ha podido incorporar un pliego de prescripciones técnicas que describe 
en que consiste el suministro. Ello ha permitido realizar una lista objetiva de criterios de 
valorización que facilitará la opinión sobre la oferta técnica. También se ha propuesto 
que el concurso sea renovable, y se ha conseguido que este hecho esté dentro de las 
cláusulas administrativas. Sólo hay un punto por resolver, si este se resolviera, la reno-
vación se podría aplicar al concurso de 2004, en caso contrario habría que esperar al de 
2005. 
Se informa que se ha elaborado una encuesta supervisada por la Vicedirectora de la 
Biblioteca sobre el suministro de 2002 y 2003, en la que se pueden aportar todo tipo de 
comentarios y sugerencias que pueden ser de gran utilidad para la valoración de todo el 
proceso. 
El Jefe de la Unidad comenta que se ha repartido a todos los presentes un documento 
que recoge la relación de títulos de recursos electrónicos contratados para la BUC a 
fecha de 15 de octubre. En el concurso de 2004 se han incluido bases de datos que an-
tes estaban fuera de concurso, así como nuevos productos, además se ha hecho alguna 
sustitución. 
Ricardo Acebes explica que algunas cancelaciones se deben a la sustitución del acceso 
en CD-ROM por el acceso en línea, dado que el mercado se mueve por esos parámetros 
y el Equipo de Automatización de la Biblioteca lo considera mejor. Añade que algunas 
bases de datos se han cancelado por falta de uso, como es el caso de Pascal. Respecto 
a la cancelación de la suscripción a Medline se ha debido a que ahora tenemos el acceso 
a través Science Direct. El acceso a esta base de datos está en abierto y permite el en-
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lace a las revistas en texto completo que se encuentran en Science Direct. Respecto a 
MathSci, se ha dejado solo el título en línea. Las bases de datos del ISI se han dejado 
de suscribir por los acuerdos con la CECYT existentes para la adquisición del Web of 
Knowledge, de los cuales todavía no hay comunicación oficial. 
La Subdirectora de la biblioteca de Medicina comenta que en relación con el acceso a 
Medline a través de Science Direct hay algunos problemas, como por ejemplo que los 
enlaces al catálogo Cisne no están activados, etc. Asimismo sugiere que la evaluación 
de las bases de datos sea más constante y normalizada y que los resultados de la mis-
ma se hagan más públicos. 
La Directora de la biblioteca de Veterinaria comenta que la base de datos Science Cita-
tion Index se va a quitar y en su centro sí se usa. Además opina que si no se usa más 
porque no se conoce bien. Pregunta por el lapsus de tiempo que se prevé que va a 
transcurrir entre la cancelación del Science Citation Index , tal y como se venía tenien-
do, y su acceso a través del Web of Knowledge. La Vicedirectora le contesta que no se 
puede dar una fecha concreta pues hay que esperar a la reunión de Rebiun que se va a 
celebrar próximamente en Ciudad Real. Añade, además, que el ISI no es los proveedo-
res más regulares que tiene la Biblioteca. 
La Subdirectora del Servicio de Información dice que se está haciendo un gran esfuerzo 
para que los centros estén cada vez más informados. Existe una nueva aplicación para 
que los centros envíen todo tipo de información. Hasta ahora ninguna biblioteca ha da-
do su opinión acerca de esta aplicación y de su utilidad.  
 
5. Comisiones delegadas de la Junta de Directores 
 
El Director informa sobre la estructura y miembros de las comisiones técnicas: 
 
Comisión de Asuntos Generales:  Esta comisión como, en general, las demás va a 
funcionar en Comisión permanente y grupos de trabajos, los cuales no deberán ser muy 
numerosos.:  
• Equipo de Dirección (Director, Vicedirectora y Coordinadora de Servicios Técnicos y 

RR.HH.)  
• Directores Coordinadores de Bibliotecas 
• Directora de Biblioteca Histórica  
• Jefes de los Servicios Centrales (incluyendo a los subdirectores de Sistemas y de 

Información)  
• Jefe del Servicio de Tecnologías de la Información y Sistemas Bibliotecarios 
• Secretario Técnico (actúa como Secretario) 
• Representantes de los centros y asesores según los temas a tratar 
 
Comisión de Información Bibliográfica: Habrá dos subcomisiones o grupos de tra-
bajo. 
Subcomisión de información y formación de usuarios:  
• Coordinadora de Área (Isabel Costales Jiménez, Subdirectora coordinadora Bibliote-

ca Derecho)  
• Subdirectora de Servicios de Información (Manuela Palafox Parejo, actúa como Se-

cretaria)  
• Representante de la Dirección (Manuela Moreno Mancebo, Vicedirectora)  
• Representante de los servicios centrales (Ricardo Acebes Jiménez, Jefe de la Unidad 

de Gestión de las Colecciones)  
• Representantes de los centros (Jefes de Información y en los centros en que no 

haya el director de esa biblioteca designará al representante). Se propone que en 
este grupo de trabajo participe Isabel Gutiérrez (PSI) 

 
Subcomisión de P.I.:  
• Coordinadora de Área (Ana Albertos, Subdirectora coordinadorade la Biblioteca de 

Medicina)  
• Jefe de Servicio de P.I. (Juan Fco. Ramos Sánchez, actúa como Secretario) Repre-

sentante de la Dirección (Mª Cristina Gállego Rubio)  
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• Representante de los servicios centrales (Antonio Calderón Rehecho, Secretario 
Técnico)  

• Representantes de los centros (propuestos y voluntarios): Carmen Pacheco Jaímez 
(PSI), Eladio Lucas Padín (EDU), Mar Sanz Luengo (VET), Esther Escriche (QUI) 

 
Comisión de Sala y Préstamo 
• Coordinadora de Área (Isabel Carreira Delgado, Directora Coordinadora de la Biblio-

teca de GHI) 
• Coordinadora de Servicios Técnicos y RR.HH. (actúa como Secretaria) 
• Representante de los servicios centrales (José Berbes Cardós, Jefe de Evaluación de 

Servicios y Centros) 
• Subdirectora de Sistemas y Tecnologías 
• Representante de los centros (propuestos y voluntarios): Antonio Moreno Cañizares 

(GHI), Luis Turégano (FLL), Fco. Romero Calvo (MED), Pedro Palacios Palacios 
(INF), Carmen Peñas (CEE), Juan Fco. Plaza Arroyo (OPT), Javier Aparicio (DER), 
Santos Bolado Narganes (GEO). 

 
Comisión de Reglamento 
• Asesora (Cecilia Fernández Fernández) 
• Coordinador de Área (Hortensia Esteve Rey, Directora Coordinadora Biblioteca de 

Derecho 
• Director, Vicedirectora y Coordinadora de Servicios Técnicos y RR.HH. 
• Representante de los centros: Benito Juez Ortega (Director de la Biblioteca de ICR) 
• Javier Fernández Iglesias (Director de la Biblioteca de ODO, actúa como Secreta-

rio)y otros según temas a tratar. 
El Director expresa su agradecimiento a Dª Cecilia Fernández por su participación y su 
deseo de colaborar en todo momento con la Biblioteca, a pesar de que en breve se va a 
jubilar. 
 
Comisión de Gestión de las Colecciones 
El Director señala que van a continuar funcionando las anteriores comisiones de gestión 
de publicaciones periódicas y la de proceso bibliográfico, contando con los mismos 
miembros. 
Constará de dos subcomisiones o grupos de trabajo: 
 
Subcomisión de Adquisiciones: 
• Coordinadora de área: Pilar Gómez Bachman (Subdirectora Coordinadora de la bi-

blioteca de GHI) 
• Jefe de la Unidad de Gestión de las Colecciones (Ricardo Acebes Jiménes, actúa co-

mo Secretario) 
• Representante de los servicios centrales según temas a tratar 
• Representantes de los centros (propuestos y voluntarios): Alicia Ruíz Llorente 

(PSI),Emilio Fernández (MAT), Manuel Martín Mota (FIS), Silvia Villplana (FLL), Ra-
quel Gañán (INF), Amelia Valverde (BBA), Cristina López Tena (GHI), Belén García 
Collantes (ODO). 

 
Subcomisión de Proceso: 
• Coordinador de Área: Ana Albertos (Subdirectora Coordinadora de la biblioteca de 

Medicina) 
• Jefe de la Unidad de Proceso y Normalización (Marina Arana Montes, actúa como 

Secretario) 
• Representante de los servicios centrales según temas a tratar.(de la Unidad de Pro-

ceso, de la de Tecnologías y Sistemas y de la de Gestión de las Colecciones) 
• Representantes de los centros (propuestos y voluntarios): Concepción Delgado 

(VET), Ofelia (EDU), Blanca Carbonell (MED), Alicia Ruíz (PSI), Mª Cruz Hermida 
(GHI), otros. 
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Comisión de Biblioteca Digital 
• Coordinador de Área (Manuel Ruíz de Elvira, Subdirector Coordinador de la bibliote-

ca de CEE) 
• Director del Servicio de Tecnologías de la Información y Servicios Bibliotecarios (Eu-

genio Tardón González, actúa como Secretario) 
• Representantes de los servicios centrales: Manuela Palafox (Subdirectora Serv. In-

formación), Mª Ángeles Morillas (Subdirectora de Sistemas y Tecnologías) 
• Representantes de los centros (propuestos y voluntarios): Manuela Crego Castaño 

(INF), Isabel Herizo (PSI), Pilar Moreno (B.H) 
 
El objetivo prioritario de esta Comisión va a ser la actualización del web. El cambio va a 
afectar a todo: páginas web, interfaz de cisne, volcado de bases de datos, etc. 
 
6.Ruegos y preguntas 
 
Aunque no es un ruego, la Vicedirectora quiere informar de que entre los días 6 y 16 de 
octubre se ha impartido un curso de formación organizado por Madroño. Este curso ha 
versado sobre Herramientas avanzadas para la búsqueda de información en la web y se 
dividía en tres módulos. Por parte de la Biblioteca Complutense han asistido 5 personas. 
También informa que ente los días 20 y 23 de octubre el Foro Complutense organiza un 
seminario denominado De Internet a Gutemberg en la Biblioteca Histórica “Marqués de 
Valdecilla” 
Finalmente, señala que se ha enviado una encuesta a las bibliotecas sobre los manus-
critos que poseen, elaborada por Rebiun. 
El Secretario Técnico, informa sobre el segundo módulo del programa de p.i.. En estos 
momentos se está elaborando el manual. Una vez terminado se comenzara a implantar 
el citado módulo en una serie de bibliotecas, luego se harán los ajustes necesarios, pa-
ra finalmente, implantarlo en el resto de bibliotecas. Anuncia que esto se hará en bre-
ve. 
El Jefe del Servicio de Préstamo informa que se ha estado estudiando el tema del envío 
electrónico de documentos. De este estudio se ha deducido que Próspero no es viable, 
por lo que se retomó la implantación del Ariel. Últimamente se está comprobando que 
este programa presenta problemas con el programa de gestión de correo outlook. No 
obstante, se siguen estudiando y analizando todas las alternativas. 
La Directora de la biblioteca de CC.Biológica pregunta sobre la homologación de hora-
rios. El Director le contesta que se han recibido las sugerencias de todos los centros, 
por lo que agradece a todos su colaboración, y la Comisión de Sala y Préstamo 
procederá a su estudio y evaluación. 
Sin más asuntos que tratar el Director levanta la sesión a las 11 horas y treinta minu-
tos. 
 
Vº Bº      LA SECRETARIA EN FUNCIONES 
EL DIRECTOR 
 
 
 
 
 
 
José Antonio Magán Wals   Mª Cristina Gállego Rubio 


